

# CIRS-Fall

## Verfallener Bedside-Test

Aufgrund eines veralteten (abgelaufenen) Bedside-Tests, welcher eine falsche Blutgruppe angezeigt hat, wich bei einer geplanten Blutkonservengabe die Blutgruppe des Patienten von der bestellten Konservengruppe auf dem Bedside-Test ab.

Dies wurde bemerkt und der Patient erhielt seine korrekte Transfusion. Diese Fehlfunktion eines Bedside-Tests (andere Blutgruppe wird angezeigt) war

nicht bekannt. Seit diesem Ereignis werden die Tests ausschließlich mit den Konserven ausgegeben und es

wird im Labor auf das Ablaufdatum geachtet. ■

Dr. med. Patricia Klein  
Ärztliche Geschäftsführerin

Link zum Fall Nr. CM-251935-2023: [www.iakh.de](http://www.iakh.de)

### TAKE-HOME-MESSAGE

Bedside-Tests sollten **NICHT** auf Station gelagert werden, sondern es sollte mit der Konserve ein Bedside-Test vom Labor ausgegeben werden. Das Labor achtet auf die Verfallsdaten der Bedside-Tests.